
Lançamento da segunda edição 
do Festival Gastronômico

 Na última quarta-feira (10 
de maio) aconteceu o lançamento 
da segunda edição do Festival 
Gastronômico Delícias do Vale do 
Café, na Estação Ferroviária de 
Ipiabas.
 Na ocasião, estiveram 
presentes representantes do 
Sicomercio, Sesc RJ, Secretarias de 
Estado de Agricultura e de Turismo 
e prefeituras de municípios do Vale 
do Café, além dos organizadores 
participantes, apoiadores e 
parceiros do festival.

Circulação: Vassouras, Mendes, Miguel. Pereira, Paty do Alferes, Engenheiro Paulo de Frontin, Paracambi,  Barra do Piraí, Valença e Piraí 
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Mirante de Vassouras recebeu 
encontro de Mestrandos da 
Abadá-Capoeira de todo o estado
 Cerca de 300 
lideranças da Abadá 
-Capoeira em todo 
o estado do Rio de 
Janeiro participaram no 
feriado de 1º de Maio, 
Dia do Trabalhador, no 
Mirante Imperial, em 
Vassouras, do Encontro 
dos Novos Mestrandos 
do Rio de Janeiro. O 
evento deu um colorido 
especial à data à manhã 
ensolarada do feriado 
mundial. A cidade, que 
já se disse dos barões, 
mas só se tornou 
importante sustentáculo 
da economia cafeeira 
no século XIX graças ao 
trabalho de escravizados 
sequestrados em África, 
ficou aos pés de uma 
das mais importantes 
manifestações culturais 
brasileiras, herança da 
nossa ancestralidade 
africana.

SF Imóveis organiza Café com Síndico 
para conscientizar sobre competência 
de gestores de condomínios

Reunião 
entre 
Comissão 
e Conselho 
Municipal de 
Educação 
debate 
segurança 
nas escolas

Atletas de 
Vassouras 
conquistam 
pódio em 
Campeonato 
de Karatê em 
Osasco-SP

Autora da lei 
de incentivo, 
vice-prefeita 
Rosi celebra 
os 6 anos 
de criação 
da Feira do 
Produtor de 
Vassouras

Academia 
de Letras 
de Paty 
do Alferes 
celebra 
aniversário 
com posse 
de novos 
acadêmicos
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 Um café da 
manhã organizado pela 
SF Imóveis e Assessoria 
Jurídica LTDA reuniu 
vários síndicos e 
gestores de condomínios 
de Vassouras na manhã 
da quarta-feira, dia 3, 
no Bliss Hotel, no bairro 
do Madruga. A própria 
advogada Sílvia Freire, 
com anos na experiência 
como administradora de 
condomínios, palestrou 
para os presentes. 
 O 2º Café com 
Síndico SF Imóveis e 
Assessoria Jurídica 
teve como eixo principal 
estabelecer os limites 
das competências dos 
síndicos e o papel das 
administradoras. “Nosso 
objetivo aqui é alertar 
síndicos e subsíndicos 
para algumas situações. 
Uma coisa é o síndico, 
outra é a administradora. 
E muitas vezes se 
confunde isso”, afirmou 
a advogada Sílvia Freire. 
 Na palestra, a SF 
Imóveis distribuiu uma 
cartilha que esclarece 
pontos importantes 
para quem tem a 
tarefa de cuidar de um 
condomínio: Papel do 
Síndico no Condomínio, 
Papel da Administradora 
no Condomínio e a 
Importância de um 
trabalho em Conjunto.

SF Imóveis organiza Café com Síndico 
para conscientizar sobre competência 
de gestores de condomínios
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 Cerca de 300 
lideranças da Abadá 
-Capoeira em todo 
o estado do Rio de 
Janeiro participaram no 
feriado de 1º de Maio, 
Dia do Trabalhador, no 
Mirante Imperial, em 
Vassouras, do Encontro 
dos Novos Mestrandos 
do Rio de Janeiro. O 
evento deu um colorido 
especial à data à manhã 
ensolarada do feriado 
mundial. A cidade, que 
já se disse dos barões, 
mas só se tornou 
importante sustentáculo 
da economia cafeeira 
no século XIX 
graças ao trabalho 
de escravizados 
sequestrados em África, 
ficou aos pés de uma 
das mais importantes 
manifestações culturais 
brasileiras, herança da 
nossa ancestralidade 
africana. 
 P r i n c i p a l 
liderança do 
Abadá (Associação 
Brasileira de Apoio e 
Desenvolvimento da 
Arte-Capoeira) em 
Vassouras, Sombrão, 
que é um dos novos 
mestrandos, foi um 
dos organizadores do 
evento, ao lado de 

Mirante de Vassouras recebeu 
encontro de Mestrandos da 
Abadá-Capoeira de todo o estado
• Evento movimentou o Dia do Trabalhador em 
um dos cartões postais da Cidade Histórica

nomes como Jiboia e 
Douglão. Ele agradeceu 
à Prefeitura, aos 
empresários parceiros 
do Abadá-Capoeira em 
Vassouras e, claro, aos 
alunos da Associação 
na cidade, além da 
imprensa que cobriu 
o evento. “Agradeço 
à Prefeitura, aos 
empresários amigos e 
a todos que se fizeram 
presentes. Agradeço 
também a todos os meus 
alunos que, por meio 
do comprometimento, 
seriedade e respeito, 
conseguiram fazer com 
que a escola Abadá-
Capoeira de Vassouras 
prosperasse a cada 
dia, podendo contribuir 
com o desenvolvimento 
educacional e social de 
várias crianças e jovens. 
Com muito orgulho e 
admiração, agradeço 
muito a todos os alunos 
que me ajudaram para 
que o trabalho no 
município de Vassouras 
esteja crescendo com 
r e s p o n s a b i l i d a d e 
social e seriedade. 
Estou muito feliz 
pelo reconhecimento 
como Mestrando na 
escola Abadá. Isso 
tudo só acontece 

graças ao Mestre 
Camisa, fundador da 
Abadá-Capoeira, um 
visionário que trabalha 
intensamente na defesa 
e no desenvolvimento 
da capoeira no Brasil e 
no mundo.
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 Os administradores públicos nos três níveis: 
federal, estadual e municipal, têm que ter muita 
dedicação voltada para mais de cinquenta por cento 
dos brasileiros que estão nas classes econômicas D e 
E. Essas duas categorias são de menores rendas, ou 
seja, a D tem salários que variam de 02 a 04 mínimos 
e a classe E tem salário de 0 a 02 mínimos.
          O BRASIL está entre os vinte países considerados 
de melhor desenvolvimento. Entretanto, têm brasileiros 
que sofrem com problemas econômicos muito sérios. 
Um número muito alto de brasileiros passa fome. Isso 
é muito negativo. Precisamos que a renda desse grupo 
melhore consideravelmente.
          Nós brasileiros temos que votar em políticos 
cujas ações sejam com muita atenção voltada para 
essas classes econômicas menos favorecidas. Ou 
se faz isso ou viveremos dando contribuição para a 
distribuição de alimentos para esses pobres coitados.
          O Brasil precisa, urgente, resolver o problema 
da falta de emprego. São mais de nove por cento da 
classe trabalhadora desempregada. Os governantes 
têm que apoiar nossas indústrias, nossos comércios 
e nossa agricultura para que criem empregos para 
esses desempregados.
          Outro ponto muito importante para combater o 
desemprego é a educação. Que a educação seja em 
escolas integrais, que além de receberem educação, 
recebam alimentação. Esse fato vai diminuir muito a 
fome no país, porque as crianças, filhos de pobres que 
não têm comida em casa, vão se alimentar. O governo 
tem que criar uma política educacional que obrigue os 
pais colocarem seus filhos nas escolas.
          Vamos lutar para que todas essas ações sejam 
tomadas para, daqui uns anos, tenhamos um país 
totalmente desenvolvido.
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Temos que acabar com a pobreza

 Como comemoramos neste último domingo, 14/05, 
o Dia das Mães, segue nossa modesta homenagem em tom 
poético para estes seres que, tão Marias quanto possível, 
–pois, terrenas e divinas –, conduzem seus filhos à vida e 
ao bom caminho. A todas as mães, (as que estão conosco 
e àquelas que já fizeram a passagem), nosso carinho e 
agradecimento “eternos”.

O milagre dos peixes

Maria de todas as cores
Maria de tantas bandeiras
Mãe de todos os homens
Olhos dos que buscam luz.
Ventre maternal do mundo
E mãe de todas as mães.
Pés que caminharam tanto
Para dar o Filho à luz
Para todos“paz ebem”
Trigo, vinho e salvação.

O teu nome é tão sagrado
Que toda mãe deveria
Também se chamar Maria.
Maria, mãe e mulher.
Ventre maternal do mundo
Emãe de todas as mães.

Tão mãe que todas as mães
Trazem um tanto de ti
Tão Maria que toda mulher
Tem um pouco de Maria
Tão Maria que toda mulher
Carrega um filho consigo.
Tão divina e tão humana
Que tão humana e divina
É, pois, todo ser mulher.

Mãe de tantas bandeiras
Mãe de infinitas cores
Senhora de tantos filhos
Alento a tantas dores.
Bálsamo dos filhos da noite, 
Que outrora em corrente e açoite
Clamavam para voar! 

És o milagre dos peixes
Do rio da sagração.
Das doces águas ao altar
Do grande rio à nação:
Concepção. Conceição
Aparecida, mãe do Brasil.
Matermundi, materChristi
Eis essa prece e essa voz
A vós que ouvisem silêncio
A dor que todos padecemos
Mas sabemos da redenção.

 Em 24 de abril a 
Comissão Permanente 
de Educação, Saúde e 
Assistência da Câmara 
recebeu os membros 
do Conselho Municipal 
de Educação para 
debater assuntos como 
segurança nas escolas, 
transporte, valorização 
dos mediadores 
educacionais e novos 
projetos, entre outros.
 A reunião 
foi presidida pelo 
vereador Kiko Brando, 
acompanhado do 
vereador Matheus 
Merenciano. Os 
p a r l a m e n t a r e s 
colocaram-se à 
disposição para 
auxiliar nas demandas 
necessárias, detalhando 
as ações já realizadas 
pelo legislativo e 
sugerindo e acolhendo 
soluções para resolução 

Reunião entre Comissão e Conselho Municipal 
de Educação debate segurança nas escolas

das questões em pauta.
 E s t i v e r a m 
presentes os seguintes 
representantes do 
Conselho Municipal de 
Educação:

Renata Ribeiro de 
Castilho Matos; Helena 
Aparecida Santana 
de Ávila; Alessio Kelly 
Santana; Felipe Claro 
Gonçalves; Marcos 

Júnior Guimarães Alves; 
Paula Fabiana Ferreira 
de Faria; Mônica Irene 
da Silva Ramos Stumpf 
e Gianne Belizário da 
Cruz dos Santos Souza.

 A Lei Municipal 
3551, de 23 de abril de 
2023 dispõe sobre o 
atendimento preferencial 
às pessoas com 
fibromialgia durante todo 
o horário de expediente 
nos órgãos e empresas 
públicas municipais, 

Lei garante atendimento prioritário às 
pessoas com fibromialgia em Vassouras

concessionárias de 
serviços públicos, 
empresas privadas, 
agências bancárias, 
casas lotéricas e 
e s t a c i o n a m e n t o s 
prioritários. As empresas 
comerciais que recebem 
pagamentos de contas 

também deverão incluir 
este grupo nas filas 
de atendimento já 
destinadas ao público 
preferencial.
 A identificação 
dos beneficiários se 

dará por meio de cartão 
expedido gratuitamente 
pela Secretaria Municipal 
de Saúde.
 A lei é originária 
do PL 88/23, de autoria 
do vereador Kiko Brando.

*Imagem ilustrativa
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Musculação, Personal Trainner, 
Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento

De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs
Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs

 O curso “Confeitaria 
Profissional” se destina 
a quem tem interesse 
em aprender as técnicas 
clássicas da confeitaria 
na cozinha profissional 
e pretende crescer no 
setor. O curso apresentará 
as principais técnicas 
de bolos, ganaches, 
caramelo, coberturas 
para bolo, massa de torta, 
biscoitos e utilização 
correta dos utensílios de 
confeitaria. Além do foco 
em higiene, organização 
e postura, que são itens 
indispensáveis para quem 
pretende trabalhar em 
cozinhas profissionais.
 As aulas serão 
ministradas pela chef de 
confeitaria Camilla Tinoco. 
Formada pelo Institute 
of Culinary Education 
em NY/EUA e pelo Le 
Cordon Bleu em Ottawa/
Canadá. Trabalhou em 
alguns restaurante e 
confeitarias nos EUA e 
Canadá. Tendo destaque 
para o restaurante DB 
Bistro Moderne em NY do 
renomado chef francês 
Daniel Boulud. No Brasil 
atuou no Restaurante 
D.O.M de Alex Atala. 
Durante a pandemia, 
Camila decidiu abrir 
o próprio negócio em 
Vassouras, sua cidade 
natal e criou “A Cozinha da 
Camila”, uma confeitaria 

Prefeitura De Vassouras através 
da Secretaria de Cultura e PIM 
abre inscrições para curso de 
confeitaria profissional

online que produzir bolos, 
biscoitos e sobremesas 
somente sob encomenda 
para atender as 
necessidades especificas 
de cada cliente. 
 As aulas, 
p r e d o m i n a n t e m e n t e 
práticas, terão início em 
6 de junho e acontecerão 
na cozinha-escola do PIM 
Vassouras, às terças-
feiras, no horário de 14 
às 17h00, totalmente 
gratuitas, com direito 
a participação nos 

eventos gastronômicos 
desenvolvidos pelo 
PIM durante este ano e 
certificado de conclusão, 
mediante frequência igual 
ou superior a 75% do total 
das horas-aula.
 Inscrições online 
www.pim.org.br ou na 
sede do PIM, na Rua Dr. 
Joaquim Teixeira Leite, 
23 – Centro – Calçadão 
do Paqueras, de terça a 
sexta, de 08h00 às 12h00 
e de 13h30 às 18h00, até 
o dia 2 de junho.

 Os atletas de 
Vassouras mostraram 
sua força e habilidade 
no 39º Campeonato 
Brasileiro de Karatê da 
IKGA, conquistando 
posições no pódio e se 
destacando em meio a 
outros competidores. 
Com uma excelente 
performance, esses atletas 
representaram a cidade 
e reforçaram a força e 
qualidade do esporte 
de Vassouras. Ao todo, 
10 atletas do município 
competiram nas categorias 
Juvenil (16/17 anos) e 
adulto (18 a 35 anos).
 “Os projetos 
esportivos promovidos da 
prefeitura de Vassouras, 
através da Secretaria 
de Esporte, além da sua 
extrema importância para 
a promoção da saúde e 
bem-estar da população, 
também estão se tornando 
fonte do surgimento de 
novos talentos”, comentou 
o Secretário de Esporte e 
Lazer, Luiz Mário Silva. 
 A atleta Andressa 
de Oliveira Barbosa 
conquistou a medalha 
de ouro no Kumite e de 
bronze no Kata. Maria 
Isabela Alves subiu ao 
pódio ganhando a prata no 
Kata e bronze no Kumite. 

Atletas de Vassouras conquistam 
pódio em Campeonato de Karatê 
em Osasco-SP

Maria Lúcia Soares 
também ficou entre os 
vencedores e trouxe para 
casa a medalha de prata 
no Kumite. E a atleta Ana 
Júlia Alves voltou para 
casa com o bronze no 
Kumite.
 O prefeito de 
Vassouras, Severino Dias, 
comentou que a vitória 
dos atletas é motivo de 
grande orgulho para a 
cidade: “Além de abrir a 
possibilidade de seguir 
uma carreira, a prática 
esportiva colabora com 
a saúde e o bem-estar. 
O suporte oferecido pela 
Secretaria de Esporte, por 
meio da Casa do Atleta, é 
essencial nesse processo 
“, disse. 

 S e v e r i n o 
aproveitou para frisar que 
as portas estão abertas 
para os moradores de 
Vassouras que desejam 
começar algum esporte. 
“Desde o início do nosso 
governo buscamos ampliar 
a oferta das atividades 
esportivas para que nossa 
população tenha atividades 
de lazer e também para 
lapidar novos talentos. 
Hoje oferecemos dezenas 
de atividades, das mais 
variadas modalidades. 
Basta entrar em contato 
com a Secretaria de 
Esporte ou ficar atento às 
redes sociais da prefeitura 
para ver em qual atividade 
a pessoa se encaixa”, 
finalizou.

 No dia em que 
comemorou seus 80 
anos, o Colégio Estadual 
João Kopke recebeu um 
presente que dialoga 
bem com os desafios de 
uma escola em tempos 
de escassez de recursos 
naturais e preocupações 
com o futuro do 
planeta. O Rotary Club 
de Engenheiro Paulo 
de Frontin entregou 
à direção da escola 
pública os equipamentos 
para montagem da horta 
suspensa com sistema 
de compostagem. 
 O projeto 
funcionará como 
um ótimo recurso 
didático. São diversos 
benefícios que ele pode 
proporcionar. Através 

Rotary presenteia Colégio Estadual 
João Kopke com equipamentos 
para horta suspensa
• Referência na educação pública 
frontinenses, colégio celebrou 80 anos

da horta é possível 
trabalhar a realidade 
e aproximar os alunos 
de questões que fazem 
parte do meio social, 
como a preocupação 
com os recursos 
naturais. Nesse sentido, 
a educação ambiental 
é um dos principais 
eixos que podem ser 
trabalhados através 
dessa metodologia. 
Dessa forma, os tópicos 
passam a ser absorvidos 
de forma teórica e 
prática.
 O contato do 
estudante com a terra, 
as plantas e hortaliças 
possibilita estreitar 
a sua relação com a 
natureza e contribui 
para a conscientização 

sobre os impactos 
das suas ações no 
meio ecológico. Outra 
importante contribuição 
está relacionada ao 
aprendizado sobre 
alimentação e nutrição. 
Além da redução 
significativa ou total 
dos resíduos orgânicos 
produzidos na instituição. 
A compostagem dos 
resíduos diminui a 
quantidade de resíduos 
enviado aos aterros; 
além de resultar em 
adubo ecológico, 
utilizado no cultivo de 
alimentos orgânicos e 
hortas. O projeto, que 
teve investimento de 
R$ 4.828,55 , beneficia 
423 alunos, além dos 
funcionários da escola.
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Para anunciar ligue:
(24) 9 9272-3940 

ou (24) 9 8835-7822

 O Conselho 
Regional de Administração 
do Rio de Janeiro (CRA-
RJ) e o Instituto Superior 
de Contabilidade e 
Administração de Coimbra 
(Coimbra Business School 
– ISCAC) vão realizar, 
de forma híbrida, o 
Congresso Internacional 
de Administração, nos 
dias 16 e 17 de maio. 
Gratuito para profissionais, 
empresas e estudantes 
registrados no Conselho, 
o tema vai debater sobre a 
Agenda 2030 e os desafios 
dos administradores 
nos países de Língua 
Portuguesa. As inscrições 
são feitas pelo link: https://
c r a - r j . a d m . b r / f o r m s /
congresso-internacional-
de-administracao/ .
 Durante a 
programação, os 
palestrantes vão falar 
sobre a agenda ESG, os 
avanços da tecnologia, a 
ética nas organizações e 
Governança Corporativa. 
Entre os participantes 
brasileiros, estão Wagner 
Siqueira, presidente do 
CRA-RJ, Andre Marini, 

Congresso Internacional debate os desafios dos 
administradores nos países de Língua Portuguesa

Representante do CRA-
RJ em Portugal, Édison 
Sanromã, Conselheiro do 
CRA-RJ, entre outros.

Desafios

 Segundo o 
presidente do CRA-RJ, 
a pandemia escancarou 
diversos problemas e 
gerou grande colapso 
em inúmeros países, 
prejudicando a vida de 
milhões de pessoas. “Para 
avançar para um mundo 
melhor, é preciso enxergar 
as novas necessidades da 
sociedade”.
 - Para se construir 
um bom futuro, é preciso 
que as organizações 
tenham uma gestão mais 
profissional e encarem 
com seriedade os atuais 
problemas econômicos, 
sociais e ambientais. Caso 
contrário, as próximas 
gerações vão pagar um 
preço muito caro – ressalta 
Siqueira.

Agenda 2030

 A Agenda 2030 é 

um plano de ação global 
que reúne 17 objetivos 
de desenvolvimento 
sustentável e 169 metas, 
criados para erradicar 
a pobreza e promover 
vida digna a todos. Os 
objetivos e metas são 
integrados e abrangem 
as três dimensões 
do desenvolvimento 
sustentável – social, 
ambiental e econômico 
– e podem ser colocados 
em prática por governos, 
sociedade civil, setor 
privado e por cada cidadão 
comprometido com as 
gerações futuras.

Serviço:

Congresso Internacional 
de Administração – 2023 
(Presencial e On-line)
Agenda 2030 – Desafios 
para os administradores 
nos países de Língua 
portuguesa.
Realização: CRA-RJ e 
Coimbra Business School 
(ISCAC.pt)
16 e 17 de maio.
Das 10h às 13h (horário 
de Brasília); das 14h às 

17h (horário de Portugal)
Inscrições pelo link: https://
cra-rj .adm.br/forms/ 
congresso- internacional- 
de- administracao/
Gratuito para estudantes, 
profissionais e empresas 
registrados no Conselho

PROGRAMAÇÃO

16 de maio:
10h Br / 14h Port - Abertura 
Oficial e Palestra Magna
11h Br / 15h Port - Painel 
1 - ESG
12h Br / 16h Port - Painel 

2 - Tecnologias

17 de maio:
10h Br / 14h Port - Painel 
3 - Recursos Humanos
11h Br / 15h Port - Painel 
4 - Ética nas organizações
12h Br / 16h Port - Painel 5 
- Governança Corporativa

 O crescimento 
do setor naturalmente 
aumenta a procura por 
mão de obra qualificada 
e atualizada. Atenta 
a isso, a Prefeitura 
de Vassouras, por 
meio da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo 
e em parceria com 
a Domínio Solar, 
promoveu treinamento 
gratuito sobre instalação 
de sistemas solares.
 Nos dias 25 e 26 
de abril, o especialista 
Merivaldo Britto 
comandou o treinamento 
no uuditório da 
Prefeitura de Vassouras. 
"Ações desse tipo são 
de extrema relevância 

Prefeitura de Vassouras incentiva capacitação 
de mão de obra no mercado de energia solar
• A produção de energia solar cresce expressivamente em 
Vassouras e já fez do município um dos líderes neste setor na região

para a consolidação 
de Vassouras como 
referência em energia 
solar na região. Além de 
movimentar a economia 
e gerar empregos, o 
crescimento do setor 
contribui com o meio 
ambiente. Vassouras 
está alinhada com a 
energia limpa", disse 
o prefeito e secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo, 
Severino Dias.
 C o m o 
outro exemplo do 
compromisso com 
práticas sustentáveis, 
Severino mencionou 
o biodiesel produzido 
pela Univassouras 
em parceria com a 

Prefeitura. "Este é um 
projeto inovador no 
Estado. O material é 
processado a partir 
do óleo de fritura 
recolhido e entregue 
pela Secretaria de Meio 
Ambiente, Agricultura 
e Desenvolvimento, 
dentro dos parâmetros 
de qualidade 
estabelecidos pela 
Agência Nacional de 
Petróleo", explicou o 
prefeito.
 De forma 
experimental, o 
caminhão de coleta 
seletiva da prefeitura 
de Vassouras tem 
sido abastecido com 
biodiesel desde o ano 
passado.
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 Na última 
quarta-feira (10 de 
maio) aconteceu o 
lançamento da segunda 
edição do Festival 
Gastronômico Delícias 
do Vale do Café, na 
Estação Ferroviária de 
Ipiabas.
 Na ocasião, 
estiveram presentes 
representantes do 
Sicomercio, Sesc RJ, 
Secretarias de Estado 
de Agricultura e de 
Turismo e prefeituras 
de municípios do 
Vale do Café, além 
dos organizadores 
p a r t i c i p a n t e s , 

Lançamento da segunda edição 
do Festival Gastronômico
• Delícias do Vale do Café aconteceu na última quarta-feira

Fotos: Leandro Oliveira

apoiadores e parceiros 
do festival.
 A segunda 
edição do Delícias do 

Vale do Café acontece 
entre os dias 19 e 28 de 
maio, reunindo mais de 
80 estabelecimentos, 

produtores e artesãos 
dos municípios que 
compõem a região: 
Valença, Vassouras, 

Barra do Piraí, Piraí, 
Mendes, Engenheiro 
Paulo de Frontin, 
Miguel Pereira, Paty 

do Alferes, Paraíba do 
Sul e Rio Claro, além 
dos distritos Ipiabas e 
Conservatória.

 O outono traz 
novos atrativos para quem 
planeja conhecer ou voltar 
ao Vale do Café. De 19 
a 28 de maio acontece 
a 2ª edição do Festival 
Gastronômico Delícias do 
Vale do Café. O evento 
reunirá os seguintes 
municípios que compõem 
o Vale do Café: Valença, 
Vassouras, Barra do Piraí, 
Piraí, Mendes, Engenheiro 
Paulo de Frontin, Miguel 
Pereira, Paty do Alferes, 
Paraíba do Sul e Rio Claro, 
além dos distritos Ipiabas 
e Conservatória. Mais 
de 80 estabelecimentos 
gastronômicos participarão 
do festival, entre cafeterias 
e restaurantes, fazendas 
históricas e produtores 
do Vale do Café, além de 
artesãos.
 E mais: em dois 
fins de semana (de 19 
a 21/05 e 26 a 28/05) o 
festival promove o Delícias 
na Praça, iniciativa 
realizada alternadamente 
na Praça da Matriz, em 
Conservatória, distrito de 
Valença, e na Estação 
Ferroviária de Vassouras. 
No espaço, haverá 
exposição e venda de 
produtos dos produtores 
da região, artesanato e 
apresentações musicais, 
além de degustação de 
produtos/serviços dos 
patrocinadores. O Delícias 
na Praça também contará 
com uma programação de 
shows gratuitos.
 O foco da 
programação do Festival 
Gastronômico Delícias do 
Vale do Café é valorizar 
a gastronomia regional, 
que esse ano destacará o 
slow food, um movimento 
de base, organizado em 
rede, representado na 
região pela comunidade 
“Rota dos Sabores do 
Vale do Café”. “O Festival 
Gastronômico Delícias 
do Vale do Café apoia 
iniciativas e comunidades 
comprometidas em 
construir um mundo 
melhor, onde todos possam 
desfrutar de um alimento 
bom para quem consome, 
bom para quem produz e 
bom para o planeta. Para 

Festival Gastronômico Delícias do Vale do Café entre os dias 19 e 28 de maio
• Programação destaca o slow food, reunindo mais de 80 estabelecimentos

que isso se torne realidade, 
precisamos agir juntos, 
envolvendo agricultores, 
pescadores, cozinheiros, 
comerciantes, educadores, 
escritores e ativistas em 
defesa da diversidade 
cultural e biológica, 
educando e mobilizando 
pessoas e comunidades, 
influenciando políticas em 
setores públicos e privados. 
O evento é uma excelente 
vitrine para fomentar essa 
consciência”, ressalta 
Valeria Vasconcellos, 
coordenadora do evento.
 “A consolidação do 
festival fortalece o turismo 
e a economia local, além 
de apresentar tendências 
e gerar oportunidades 
aos pequenos e 
microempresários. Toda 
a programação visa 
fortalecer a produção local, 
integrando os produtores 
do Vale com empresas de 
gastronomia, e expondo os 
diferenciais dos produtos 
da região como atrativos 
culturais, gastronômicos e 
turísticos”, destaca Maria 
Inês Oliveros, da Tropic 
Produções, uma das 
realizadoras do evento.
 No período, cada 
estabelecimento servirá 
uma receita criada 
exclusivamente para o 
evento. Os pratos terão 
valores fixos: entradas, 
sanduíches e sobremesas 
saem a R$ 32; petiscos a 
R$ 48; e pratos principais, 
de R$ 65 a R$ 80.
 Entre as novidades 
do festival estão as oficinas 
gratuitas destinadas 
aos participantes com a 
consultora e renomada 
chef de cozinha Rô 
Gouvêa. O público também 
contará com oficinas de 
gastronomia com chefs 
convidados, no Jardim 
Ecológico Uaná Etê. Toda 
a programação do evento 
poderá ser consultada no 
site.

Homenagem à 
Clementina de Jesus

 Nascida em 
Valença, a sambista 
Clementina de Jesus será 
homenageada por alguns 
dos estabelecimentos 

participantes do festival. 
A Rainha do Partido 
Alto, dona de uma voz 
inconfundível, potente 
e ancestral, deixou 
um grande legado no 
resgate dos cantos 
negros tradicionais e na 
popularização do samba.

Durante o Festival 
Gastronômico Delícias do 
Vale do Café, o público 
poderá degustar algumas 
das iguarias elaboradas 
para celebrar Clementina. 
A Cozinha da Camilla 
está com a sobremesa 
“Ode à Quelé” – Entremet 
composto por quatro 
camadas: Financier, 
ganache de pistache, 
mousse de morango e 
cheesecake de baunilha, 
finalizado com glaçagem 
de morango e buttercream 
de baunilha. Outro doce 
será servido no Hotel 
Fazenda Rochedo com 
“Rainha Negra”, que 
remete a uma coroa. A 
torta, em massa de cacau 
e cachaça, tem recheio 
de chantilly de chocolate 
branco com morango e 
cobertura de chantilly de 
chocolate branco com 
café.
 Já a Fazenda 
São Roque preparou o 
prato “Canja da Quelé”: 
uma canja tradicional, 
com galinha caipira 
do jeito que a Rainha 
do Samba gostava de 
comer, inspirado na canja 
do restaurante Nova 
Capela, que a artista 
frequentava no bairro da 
Lapa, na cidade do Rio. 
E o restaurante Sanjão 
vem com o prato “Mamãe 
Quelé”, um moqueado de 
peixe e palmito pupunha, 
servido com fufu de 
inhame e banana-da-
terra, temperado com 
amendoim, coroado com 
torresmos de tilápia, e 
acompanhado de molho 
de pimenta ao mel.

Nutrição & Educação 
& Tecnologia

 Outros destaques 
desta edição são 
as parcerias com 

instituições educacionais. 
A Universidade de 
Vassouras, por meio 
dos cursos de Nutrição 
e Engenharia Química, 
promoverá em seu 
Centro de Convenções 
General Sombra um 
talk show gratuito com a 
participação dos alunos, 
no dia 24 de maio. Na 
véspera (23), acontece a 
apresentação dos pratos 
dos estabelecimentos 
participantes do festival 
aos alunos de Nutrição, 
que farão uma avaliação 
sensorial das iguarias. 
E os alunos do Ensino 
Médio do Colégio Estadual 
Alfredo Gomes, de 
Conservatória, distrito de 
Valença, ligados ao projeto 
de Ciência e Tecnologia, 
estão desenvolvendo o 
prêmio que será oferecido 
aos produtores de itens 
exclusivos a serem 
lançados no evento. 
O prêmio em questão 
será confeccionado 
em impressora 3D, 
com termoplástico 
biodegradável de 
origem natural e fontes 
renováveis, como amido 
de milho ou cana-de-
açúcar. É o chamado 
PLA, com características 
como elevada dureza, 
resistência e brilho. O 
projeto interdisciplinar 
envolve o conceito de 
conjuntos do Diagrama 
de Voronoi, que remete à 
ideia dos municípios do 
Vale como células desse 
conjunto.
 O Festival 
Gastronômico Delícias 
do Vale do Café 
conta com parceria 
educacional do Senac 
RJ, apoio institucional da 
Univassouras, apoio da 
Setur RJ, Secretaria de 
Agricultura RJ, Sebrae e 
Sicomercio, e patrocínio 
da BRVAL Electrical e Sol 
e Neve. Também entre 
os apoiadores estão 
Viação Útil, APL do Café, 
Ascarj (Associação de 
Cafeicultores), Federação 
de C&VB-RJ, Aciva 
(Associação Comercial 
de Valença), Aciav 
(Associação Comercial de 

Vassouras), Vale do Café 
C&VB, ABIH-RJ, Comtur 
Valença, Preservale, 
Movimento Valença 
2030, ADR LIDER Vale 
Médio Paraíba, Citivale, 
Eucir Móveis, SEAL 
Alimentação, Cachaça 
Magnífica, Decoração AB 
Working, Solange Plantas, 
Maia Móveis e prefeituras 
dos municípios do Vale do 
Café.

2ª Edição do Festival 
Gastronômico Delícias 
do Vale do Café

De 19 a 28 de maio de 

2023

Delícias na Praça:
. Praça da Matriz - 
Conservatória: de 19 a 
21/05 (sex: das 15h às 
22h / sáb: das 10h às 22h 
/ dom: das 10h às 15h30)

. Estação Ferroviária - 
Vassouras: de 26 a 28/05 
(sex: das 15h às 22h / sáb: 
das 10h às 22h / dom: das 
10h às 15h30)

Site: http://
deliciasdovaledocafe.com.
br/
Instagram: @deliciasdovalerj
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 Dia 7 de maio 
a Feira do Produtor 
completou 6 anos de sua 
criação. O espaço para 
o produtor rural, criado 
através da lei 2.875/2017 
da então vereadora e hoje 
vice-prefeita Rosi Silva, é 
uma forma de valorização 
dos produtores onde todos 
os itens comercializados 
são produzidos na 
cidade gerando renda e 
empregos.
 A tradicional feira 
conta com tendas divididas 
em alimentos produzidos 
artesanalmente (queijos, 
doces, bolos, biscoitos, 
bombons, compotas, 
arranjos florais), 
alimentação fast food 
(pastel, caldo de cana, 
churrasquinho), além 
de outros espaços 
destinados aos 
agricultores de várias 
regiões da cidade.
 A data foi 
comemorada e os 
feirantes e visitantes 
puderam aproveitar uma 
manhã de música e muita 
alegria.
 “Quando fiz a 
Lei de criação da Feira, 
minha intenção era 
a valorização desses 
trabalhadores, e hoje 
poder ver a importância 
econômica que a Feira 
tem na cidade me deixa 
muito feliz”, comentou 
a vice-prefeita Rosi. Ela 
aproveitou o momento 
para agradecer à equipe 
da Secretaria de Meio 
Ambiente e Agricultura 
pelo suporte necessário 
para a manutenção da 
Feira.
 Criada em 7 de 
maio de 2017, a Feira é 
um marco para a cidade 
na valorização do produtor 
local e ao longo desse 
tempo se tornou tradição 
na cidade, atraindo 
turistas e moradores 
todos os domingos. 
 Esta iniciativa 
trouxe para Vassouras não 
só melhores condições de 
produção para o pequeno 
e médio trabalhador rural, 
como também bastante 
praticidade para a 
população e uma atração 
a mais para os turistas 
que chegam todos os 
finais de semana
 O secretário da 
pasta, Danilo Pereira, 
comentou que a Feira do 
Produtor se consolidou 
como um dos mais 
importantes projetos do 
governo Severino Dias: 
“Eu tenho muita felicidade 

Autora da lei de incentivo, vice-prefeita Rosi celebra 
os 6 anos de criação da Feira do Produtor de Vassouras

 O plenário da 
Câmara de Vassouras 
aprovou, em sessão 
ordinária no último dia 
27, dois Projetos de Lei 
de autoria do vereador Zé 
Maria Capute que versam 
sobre autismo: 
 O PL nº 94/23 torna 
obrigatória a inserção do 
símbolo do autismo nas 
placas para atendimento 
preferencial no município.
 Já o PL nº 95/23 
dispõe sobre a triagem 
para diagnóstico do 
Transtorno do Espectro 
do Autismo (TEA) nas 
unidades de saúde e 
creches municipais de 
Vassouras, através da 
aplicação do questionário 
M-CHAT, instrumento de 
rastreamento precoce que 
visa identificar indícios do 

Câmara aprova projeto para inserção 
do símbolo do autismo nas placas de 
atendimento preferencial em Vassouras

transtorno em crianças 
entre 18 e 24 meses.
 Acompanha ram 
a votação a sra. Claudia 
Nogueira, integrante da 

Associação Pestalozzi, e 
a dra. Rachel Perrut, da 
OAB. Os projetos seguem, 
agora, para sanção do 
prefeito.

em ter coordenado a 
implantação desse projeto 
que melhorou e muito 
a vida dos agricultores 
de Vassouras, gerando 
renda e desenvolvimento 
rural, além de ter se 
tornado um espaço de 
encontro e convivência 
dos vassourenses. 
Agradeço especialmente 
a nossa equipe que 
sempre trabalhou de 
forma dedicada nessa 
concretização. E ao 
prefeito Severino Dias 
e nossa vice Rosi que 
são fundamentais para o 
sucesso da nossa querida 
Feira”, afirmou Danilo.
 Ao longo dos 
anos, algumas medidas 
possibilitaram a 
concretização daquilo 
que, em 2016 era apenas 
um sonho, como a 
recuperação constante 
das estradas, fazendo 
com que a produção 
do campo pudesse ser 
transportada mais rápido 

até a cidade. Além 
disso, no caminho até o 
Centro de Vassouras, foi 
implementado o “Frete 
Rural Compartilhado”, 
baixando o custo da 
produção agrícola e 
melhorando a renda 
dos pequenos e médios 
produtores. O produtor 
rural também recebeu 
apoio de maquinário, 
além da doação de 
mudas, e oportunidades 
de capacitação e 
assistência técnica.
 “ V a m o s 
seguir trabalhando e 
avançando para ajudar 
no crescimento da 
cidade, possibilitando 
o aumento da renda 
para os pequenos e 
médios produtores, 
além de oferecer 
para a população um 
espaço cada vez mais 
dedicado para encontrar 
e consumir alimentos 
de qualidade”, finalizou 
Rosi.
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Academia de Letras de Paty do Alferes celebra 
aniversário com posse de novos acadêmicos

Denise Doro e Celso Sisto os novos imortais da Academia de Letras Joaquim Osório Duque Estrada
Presidente da ALJODE Edmilson Lyra com Secretaria 

de Cultura de Paty do Alferes Dolores Lustosa

 A Academia de 
Letras Joaquim Osório 
Duque Estrada, 
fundada em 29 de abril 
de 2006, comemorou 
seus 17 anos em 
grande estilo. Na 
terça-feira, dia 2, dois 
novos acadêmicos 
foram empossados 
no Centro Cultural 
Maestro José Figueira. 
A professora e 
escritora Denise Doro, 
que volta ao convívio 
da Academia, passa 
a ocupar a cadeira 15, 
que tem como patrona 
Cecília Meireles. 
Celso Sisto, premiado 
professor e escritor, 
passou a ocupar a 
cadeira 19, que tem 
como patrono o poeta 
m a t o - g r o s s e n s e 
Manoel de Barros. 
 O evento foi 
prestigiado. Contou 
com a presença 
da nova secretária 
municipal de Cultura, 
Dolores Lustosa, uma 
aliada da Academia 
de Letras Joaquim 
Osório Duque 
Estrada. A ALJODE 

está participando do 
Edital 01/2023 da 
Secretaria de Cultura 
do Estado do Rio de 
Janeiro. A avaliação 
de seus dirigentes 
é que há chances 
reais de a instituição 
conseguir os recursos 
necessários para a 
realização da I Festa 
Literária e Cultural de 
Paty do Alferes. 
 Para o 
presidente Edmilson 
Lyra, o bom momento 
da entidade se reflete 
no interesse de 
ingresso de novos 
acadêmicos e no 
próprio entusiasmo 
destes novos 
integrantes. “Sem 
dúvida alguma, 
vivemos uma das 
fases mais prósperas 
da Academia. O 
interesse do ingresso 
na instituição 
tem aumentado 
consideravelmente, o 
que premia a nossa 
administração”, afirma 
Lyra. Além disso, 
o entusiasmo dos 
novos membros é 

visível. “Esperamos 
poder contribuir para 
projetar o nome da 
ALJODE nas ações de 
promoção do livro, da 
leitura e do exercício 
da cidadania, na região 
e onde for possível”, 
comentou o escritor 
Celso Sisto. 
 A escritora 

Denise Doro, que 
lança seu terceiro livro, 
O Sabor da Vitória, 
no sábado, dia 13 de 
maio, às 19 horas, 
no Centro Cultural 
Maestro José Figueira, 
demonstrou felicidade 
com o ingresso na 
instituição e disse estar 
apta a colaborar com 

os novos desafios. 
“Gostei muito da minha 
posse e agradeço 
a acolhida de todos 

que ali estiveram. 
Espero corresponder 
às expectativas. 
Obrigada por tudo!”.
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 P r i m e i r o 
comandante da 
Guarda Civil Municipal, 
o historiador Domenico 
Sessa morreu na 
quarta-feira, dia 10, no 
Hospital Universitário 
de Vassouras. Sessa 
enfrentava um câncer 
no palato. Sepultado no 
Cemitério Municipal na 
tarde da quinta-feira, 
11, Domenico Sessa 
deixa a filha Alícia, de 
22 anos. 
 Natural de 
Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense, 
Domenico mudou-se 
com a família para 
o bairro do Grecco, 
em Vassouras, em 
1982. Filho do italiano 
Orazio Sessa e da 
brasileira Alice Junger 
Sessa, Domenico ficou 
conhecido na cidade 
ainda no final dos 
anos 1980. Ao lado do 
irmão, Nelcino, herdou 
do pai o trabalho como 
jornaleiro nas bancas 
do Centro, rodoviárias 
nova e velha e 
Madruga. Eram tempos 
em que, mais que um 
espaço comercial, 
bancas de jornais 
funcionavam como 
espaços culturais, 
pontos de encontro.
 Na juventude, 
Domenico se 
destacava como 
atleta amador em 
corridas disputadas 
em Vassouras e 
região.  Cursou e se 
formou em História na 
então Universidade 
Severino Sombra. 
Afastou-se da atuação 
nas bancas de jornais 
em 2012, aprovado no 
concurso público que 
instituiria a Guarda 
Civil Municipal em 
Vassouras. Orgulhava-
se da aprovação em 
primeiro lugar. Com a 
efetivação da Guarda, 
tornou-se seu primeiro 
comandante. 

Primeiro comandante da Guarda Municipal de 
Vassouras, Domenico Sessa morre aos 55 anos

A última homenagem dos colegas da Guarda Civil Municipal

Os irmãos e a filha durante o velório: últimas homenagensNo trabalho, ao lado da irmã Cristina e com a sobrinha Ana Luiza no colo: orgulho

A imagem que ficará eternizada entre os amigos: 
Domenico sorridente e sempre envolvido com o esporte

 Há quatro anos 
Domenico enfrentava 
um câncer no palato. 
Precisou ser afastado 
do trabalho para tratar 
da doença. O pior 
parecia ter passado. 
Foi reincorporado à 
Guarda Municipal. 
Reservado, não avisou 
aos amigos que a 
doença retornara. 
Na rua onde morava, 
no Mancusi, vizinhos 
chegaram a estranhar 
a ausência e a luz 

acesa por vários dias. 
Estava internado no 
Hospital Universitário 
de Vassouras, onde 
viria a falecer na 
quarta-feira. 
 A notícia 
surpreendeu amigos 
que não estavam 
inteirados do estado de 
saúde de Domenico. 
Fora de Vassouras, 
o presidente da 
Fundação Educacional 
Severino Sombra, 
Gustavo Amaral, foi 

informado da morte do 
amigo. “Lamentável! 
Não o via há bastante 
tempo, mas gostava 
muito dele. Gente boa. 
Que Deus o receba em 
bom lugar. Lembro de 
quando ele ficava na 
banca da rodoviária 
nova. Sempre parava 
para comprar jornal 
ali, para aproveitar e 
bater papo com ele”, 
afirmou, via aplicativo 
de mensagens. Nas 
redes sociais, agentes 

da Guarda Municipal 
espalharam uma arte 
em que mostravam 
a instituição de luto. 
Velado na Capela 
Municipal, na Rua 
Otávio Gomes, 
Domenico Sessa 
foi homenageado 
por parentes, 
amigos e colegas de 
trabalho.  Os irmãos 
Nelcino e Cristina 
a c o m p a n h a r a m 
o sepultamento, 
com Alícia, filha de 

Domenico, que hoje 
estuda Medicina em 
Governador Valadares. 
O caixão foi carregado 
por colegas da Guarda 
Municipal. Tricolor 
apaixonado, Domenico 
Sessa foi sepultado 
com a bandeira 
do Fluminense 
Football Club. Com 
muita emoção, 
amigos cantaram o 
hino composto por 
Lamartine Babo na 
hora do adeus.



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   1115 de maio de 2023

 A Quarentena 
imposta pela Covid 19 foi 
lúdica em Paty do Alferes. 
Muito por conta de um 
patiense apaixonado 
que resolveu enfrentar a 
tristeza e as incertezas 
daqueles dias revisitando 
a memória afetiva. Foi 
durante a pandemia que 
Carlinhos Malheiros, 
engenheiro eletricista 
formado pela Universidade 
Federal Fluminense, 
funcionário aposentado 
da Light,  escreveu nada 
menos que 127 causos 
sobre a Paty do Alferes 
em que cresceu. Aqueceu 
o coração de muita gente. 
E pôs toda uma geração 
de patienses a lembrar de 
uma cidade que hoje só 
existe na memória afetiva. 
O centésimo vigésimo 
oitavo causo ele resolveu 
lançar presencialmente, 
em Paty, rodeado de 
música, amigos e o calor 
que só o patiense tem. 
 O texto em que 
exalta a Rua Dr. Peralta, a 
rua dos sonhos de infância 
de Malheiros, como ele 
mesmo faz questão de 
deixar claro, foi lançado 
no restaurante Sabores do 
Nando na noite do sábado, 
dia 6. A decoração em si 
já fez muita gente voltar 
no tempo: as paredes 
receberam fotos das casas 
e moradores da rua, que 
fica no Centro da cidade 
e já abrigou ícones de 
Paty do Alferes, como a 
Escola Típica Rural, mais 
tarde Escola Estadual 
Edmundo Bernardes ( 
primeira sede provisória 
da Prefeitura de Paty logo 
após a emancipação de 
Vassouras),  a estação 
de tratamento de água, 
a delegacia e o posto de 
saúde, além de dar acesso 

Depois do sucesso dos Sonhos da Quarentena, 
Carlos Malheiros lançou causo em Paty
• Música e muita emoção na apresentação do texto dedicado a Rua Dr. Peralta

Carlos Malheiros e João Massambará

ao campo do Bossa Nova 
Futebol Clube, ponto de 
encontro dos amantes do 
futebol na cidade naqueles 
anos. 
 A cultura, marca 
registrada da geração de 
Carlinhos Malheiros em 
Paty, não poderia faltar. 
Beto Malheiros, irmão 

de Carlinhos, e Vandete 
Soares cantaram junto ao 
violão de Paulinho Athayde, 
o teclado de Guilherme 
Lopes, o acordeon de 
João Massambará e a 
percussão de Waldir. 
Carlinhos conduziu a 
conversa e moradores 
da rua participaram, 

contando suas histórias, 
suas vivências com a Dr. 
Peralta. 
 Na abertura do 
evento, Carlos Malheiros 
fez questão de explicar 
quem foi o homem que 
batizou a rua. Dr. Peralta 
foi um médico português. 
“Talvez o primeiro 

cirurgião de Paty”, explica 
Malheiros. Dr. Peralta teve 
descendentes também 
importantes, como o ex-
prefeito de Vassouras 
Edmundo Peralta 
Bernardes e o ex-deputado 
estadual Manduquinha 
Bernardes. Vem a ser 
trisavô do ministro Luís 

Roberto Barroso, do 
Supremo Tribunal Federal. 
“Foi uma noite linda. 
Fiquei muito feliz em poder 
realizar esse evento, 
poder mostrar para os 
mais jovens a importância 
da rua, a importância da 
história de Paty do Alferes”, 
comemora Malheiros.
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 Foi publicada, na 
quarta-feira (10/05), em 
edição extra do Diário 
Oficial, a Lei 10.012/23, 
de autoria da deputada 
estadual Célia Jordão 
(PL), que cria o Programa 
de Informação sobre a 
Política de Combate à 
Discriminação da Mulher 
no Mercado de Trabalho 
no Rio de Janeiro. Agora, o 
Estado passa a contar com 
diretrizes para promover 
a igualdade de gênero 
nos espaços públicos 
de poder. O objetivo é 
conscientizar a população, 
propor ações e criar um 
banco de dados que 
sirva de referência para 
o assunto, contribuindo 
para o planejamento de 
políticas públicas efetivas 
na promoção dessa 
igualdade.
 “Esta Lei é um 
avanço porque norteia 
ações importantes para 
garantirmos direitos iguais 
entre homens e mulheres 
no mercado de trabalho 
do Estado do Rio de 
Janeiro. É uma grande 
conquista que, somada 
a outros esforços, vai 
aos poucos minimizando 
a discriminação, 
embora ainda exista 
um longo caminho a 
ser percorrido. Semana 
passada, a Câmara dos 
Deputados aprovou projeto 

Agora é lei: Rio ganha programa para 
reunir dados e combater a discriminação 
da mulher no mercado de trabalho

de lei que torna obrigatória 
a igualdade salarial entre 
homens e mulheres 
quando exercerem a 
mesma função. Cada 
passo é essencial 
para revertermos esse 
retrocesso. Por isso é 
tão importante ter um 
Programa que aponte 
nessa direção”, ressaltou 
a deputada, que também 
é autora da Lei 9502/2021, 
que instituiu o Março 
Violeta no Estado do 
Rio, mês de combate à 
discriminação de mulheres 
no mercado de trabalho.
 Além das ações de 

conscientização realizadas 
por meio de campanhas 
específicas para que 
as mulheres saibam 
identificar a discriminação 
no mercado de trabalho, 
conheçam os órgãos 
públicos aos quais devem 
recorrer nesses casos e 
entendam e saibam lidar 
com as consequências 
negativas dessa realidade 
para a sua autoestima, 
o Programa prevê criar 
um sistema de coleta 
de dados sobre o tema 
para embasar projetos e 
políticas que esclareçam 
a população e contribuam 

para a pesquisa, 
em parceria com as 
Secretarias de Assistência 
Social e Direitos Humanos, 
de Saúde e de Educação.
 O Poder Público 
poderá firmar convênios 
com universidades para 
implantar políticas de 
combate à discriminação 
de gênero no mercado 
de trabalho e caberá 
ao Executivo fomentar 
iniciativas para a 
construção de uma rede 
de apoio à trabalhadora, 
com atenção especial 
para as ações voltadas à 
primeira infância.

 Após um longo 
período filiado ao 
Progressistas e atuando 
como presidente do 
partido em Vassouras, 
Wanderson Farias 
resolveu se transferir 
para o PSDB a convite 
da presidente estadual do 
partido Aspásia Camargo 
e do vice-presidente, ex-
secretário de Turismo do 
RJ e presidente do Trem do 
Corcovado Sávio Neves, 
sobrinho do presidente de 
honra do PP Francisco 
Dornelles. 
 - Me filiei ao PP 
em 1997 e tenho muito 
orgulho de ter feito parte 
do partido que conta com 
grandes nomes como Dr. 
Luizinho, Gustavo Tutuca 
e a grande referência que 
é Francisco Dornelles. 
Inclusive coordenei as 
campanhas de Dornelles 
para o Senado e para 

Wanderson Farias assume 
presidência do PSDB em Vassouras

a Câmara sempre com 
muito êxito - disse 
Wanderson, destacando 
que o PP elegeu diversos 
vereadores em Vassouras, 
presidiu a Câmara 
Municipal e também 
elegeu a atual vice-prefeita 
do municipio. 
 Filiado ao PSDB, 

Wanderson foi convidado 
para assumir a presidência 
do partido em Vassouras 
e colaborar para a 
reorganização da legenda 
no Sul Fluminense, em 
especial considerando as 
eleições de 2024.
 - Vou presidir o 
PSDB em Vassouras com 

a missão de reposicionar 
esse grande partido na 
nossa região. É uma honra 
ingressar no PSDB, que 
tem e teve grandes nomes 
da política em Vassouras, 
como o ex-prefeito Pedro 
Ivo da Costa e a grande 
liderança Ronaldo Cezar 
Coelho

 O dia 13 de maio 
é lembrado como o dia 
em que a escravidão foi 
abolida no Brasil, em 
1888. Isso significa que, 
a partir dessa data, as 
pessoas não poderiam 
mais ser compradas e 
vendidas como se fossem 
objetos. E para relembrar 
essa data importante 
para a história, o Centro 
Cultural Cazuza e o 
Arquivo Público Municipal 
organizaram a exposição 
‘Vassouras e o Processo 
de Libertação dos 
Escravizados contada em 
documentos’, que reúne 
documentos originais, 
fazendo uma reflexão à 
data.
 A secretária de 
Cultura, Ângela Maria, 
comentou sobre a 
importância de mostrar 
de forma verdadeira 
e documental esse 
processo de libertação, 
já que Vassouras como 
importante centro produtor 

Centro Cultural Cazuza 
apresenta exposição 
‘Vassouras e o Processo 
de Libertação dos 
Escravizados contada 
em documentos’

de café no século XIX 
teve uma forte relação 
com a escravidão, tendo 
abrigado muitas fazendas 
que utilizavam mão de 
obra escrava para a 
produção de café.
 “A abolição da 
escravatura foi um marco 
importante na história do 
país, trouxe liberdade e 
direitos para os negros, 
que foram vítimas de 
séculos de exploração 
e opressão. Mas, é 
importante lembrar que 
a luta contra o racismo e 
a desigualdade continua 
nos dias de hoje. Por 
isso, nós trouxemos essa 
exposição”, comentou a 
secretária.
 A exposição ficou 
em cartaz no espaço 
cultural de 2 a 14 de 
maio e recebeu visitantes 
que quiseram ver de 
perto como aconteceu o 
desenvolvimento desse 
período histórico em 
Vassouras.
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 Tem uma galera 
comemorando vinte 
anos de serviço público 
na Prefeitura Municipal 
de Vassouras. Eles 
começaram a carreira 
após a aprovação 
no concurso público 
organizado na gestão 

 Ícone da educação 
vassourense, Lielza Lemos 
Machado completou 94 
anos. Católica devotada, 
celebrou a data em uma 
Missa na Matriz de Nossa 
Senhora da Conceição, 
na manhã do domingo, 30 
de abril. A data teve status 
de data importante para 
a Paróquia. Estiveram 
presentes representantes 
de três das muitas 
instituições a que dona 
Lielza se dedicou: a 
Academia de Letras de 
Vassouras, reorganizada 
por ela; o Instituto Histórico e Geográfico de Vassouras, que ela integra; e a Irmandade 
Nossa Senhora da Conceição. Sheila Mares Guia, Elizabeth Soriano e Gabriel 
Rezende discursaram em nome da instituição, reiterando sempre a importância de 
tão ilustre vassourense. A missa foi celebrada pelo padre José Antônio da Silva.

 Quem também 
aniversariou por estes dias 
foi Carlos Celino. Vereador 
no antigo município de 
Vassouras, secretário de 
Turismo no município de 
Paty do Alferes, o rubro-
negro Carlos Celino é, 
sobretudo, um apaixonado. 
Pela história de Paty, 
pelo samba, pela cultura 
popular, pelos amigos. 
Comemorou seus 76 anos 
no domingo, 7 de maio, em 
evento organizado pelos 
filhos no Instituto Histórico 
Carlos Celino, no Goiabal. 
Com direito a presença de amigos, como o ex-prefeito Eurico Júnior. A festa teve direito 
ao acordeon de João Massambará, o grupo Cadência do Samba, de Paraíba do Sul, 
além de Nelson de Maravilha dos Teclados e Renato Moreira. Todas as homenagens 
a Carlos Celino são justas.

 E a professora 
Maria Eugênia Lopes, 

quem diria, cinquentou. 
E, claro, a data não 

passou em branco. Em 
clima de 50 tons de 

azul, ela reuniu amigos 
e familiares no Patio 

Casario no sábado, 1º 
de abril. Maria Eugênia 

é diretora do Espaço da 
Criança.

*   *   *

 O garotão da foto é Arthur 
Goulart, neto do eterno cedaeano 
Anísio da Rocha Goulart. Coruja 
como ele só, Anísio foi a Volta 
Redonda curtir o lançamento de uma 
obra de Arthur na escola onde estuda, 
o Centro Educacional Jardim Amália.

 A pequena Melina comemorou 
o seu primeiro aniversário em 29 de 
abril. Ela é filha de Indianara Monsores 
e Bernardo Magesti. Melina é ou não 
é uma fofa?

*   *   *

do prefeito Altair 
Paulino. Esse é o caso 
de Everardo Lucindo 
de Souza, auxiliar de 
almoxarife; Guilherme 
Peixe, tesoureiro; Ana 
Paula da Costa Souza 
e Silva, coordenadora 
administrativa e Luiz 
Marcelo de Oliveira, 
lotado na Secretaria 
de Obras. Duas 
décadas de dedicação 
ao município de 
Vassouras!
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 No último dia 8 
de maio, a Prefeitura 
de Vassouras iniciou 
a construção do 
Centro Municipal de 
Reabilitação, que será 
instalado em frente à 
Clínica da Família.
 " I d e a l i z a m o s 
esse espaço de 
referência para oferecer 
um atendimento 
integrado e humanizado. 
O Centro terá uma 
equipe formada por 
profissionais das mais 
diversas especialidades 
trabalhando nas 
reabilitações física e 
intelectual", explicou o 
prefeito Severino Dias.
 D i r e c i o n a d o 
para a manutenção da 
saúde e da qualidade 
de vida da população 
vassourense, o Centro 
de Reabilitação terá uma 
equipe multidisciplinar 
formada por médicos 
especializados em 
e n d o c r i n o l o g i a , 
ortopedia e neurologia; 
profissionais da 
e n f e r m a g e m ;  
t e r a p e u t a s 
o c u p a c i o n a i s ; 
f i s i o t e r a p e u t a s ; 

Prefeitura de Vassouras inicia 
construção do Centro de Reabilitação

f o n o a u d i ó l o g o s ; 
p s i c ó l o g o s ; 
profissionais do serviço 

social e nutrólogos.
 "Um dos 
compromissos da nossa 

gestão é ampliar cada 
vez mais o acesso das 
pessoas a serviços que 

melhorem a qualidade 
de vida", disse o prefeito 
Severino, destacando 

que o espaço também 
vai contemplar o Polo 
para Diabéticos.

 O Programa 
Educacional de Resistência 
às Drogas e à Violência 
(PROERD), foi realizado nas 
escolas da Rede Municipal 
de Ensino de Vassouras em 
parceria com a Polícia Militar. 
E ao longo da última semana, 
aconteceu a formatura dos 
alunos que participaram do 
programa.
 O PROERD tem 
uma duração de 2 meses 
para as turmas de Pré II e 1° 
ano, e de 06 meses para as 
turmas de 5° ano. Ao todo 08 
escolas foram contempladas.
 O Programa 
consiste em uma ação 
conjunta, em que o Policial 
Militar, devidamente 
capacitado, professores, 
especialistas, estudantes, 
pais e comunidade, atuam 
para prevenir e reduzir o 
uso indevido de drogas e a 
violência entre os estudantes.

Crianças da Rede Municipal de Ensino 
de Vassouras se formam no PROERD


